

En Dos Bocas, otro "elefante blanco"...

Antonio de la Cruz: 12 en seis meses ya ¡y contando!

Ahora sí que, en palabras de algún neoliberal de viejo cuño, como diría el clásico, el gobierno de la 4T sumará hoy un ejemplar más al amplísimo catálogo de obras "emblemáticas" inconclusas — auténticos "elefantes bancos y reumáticos", en palabras de su principal impulsor en el caso que nos ocupa— que en las últimas décadas han heredado a México autoridades de los más diversos orígenes y colores.

Esto, como resultado de la "terca" decisión de Andrés Manuel López Obrador de inaugurar hoy, cuando está muy lejos de ser terminada y comenzar a operar, la refinería de Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco, que, conforme a las más recientes promesas del tabasqueño y sus cercanos —la impresentable Rocío Nahle, de la Sener, y su opositor político, el (casi) agrónomo titular de Pemex, Octavio Romero—, deberá procesar entre 240,000 y 269,000 barriles diarios de crudo ja finales del próximo año! y, eventualmente, un máximo de 340,000 barriles en 2026... ¡dos años después de concluido el sexenio!, con lo que el país de ará de importar gasolinas.

Hablamos de una obra que, amén de haber elevado ntre 4,000 y 6,000 millones

entre 4,000 y 6,000 millones de dólares su previsible costo de edificación, no se encuentra siquiera en condiciones de iniciar operaciones "de prueba". como se ha dicho, puesto que, a decir de técnicos vinculados a la misma, carece aún hoy del más elemental desarrollo en lo que a conectividad marítima o ferroviaria para allegar el crudo a procesar y/o extraer los refinados producidos ahí, así como de carreteras y vías alternas de comunicación para acercar a los potenciales trabajadores.

Un "elefante blanco" más, sin lugar a dudas, que, como el Aeropuerto (¿Internacional?) Felipe Ángeles desde el pasado 21 de marzo, no generará sino nuevos y cada vez más complejos en una

El "destape"
que de sus
aspiraciones
hiciera ayer
en Guadalajara
el diputado
Santiago Creel
constituyó
una "bocanada
de aire"
para una alianza
opositora carente
de perfiles.



zona de suyo compleja, como es el sureste, aunque, valga decir, no tan peligrosos como los que aquél está provocando al abonar al colapso del tradicional aeropuerto capitalino donde, ahora, parecería que es la autoridad la principal interesada en generar problemas, como forma de forzar el traslado de más operaciones al inconcluso e ineficiente AIFA... aunque éste, al menos, cuenta con un museo que atrae a no pocos a visitarlo.



ASTERISCOS

- * Si bien sorprendió a algunos, lo cierto es que el "destape" que de sus aspiraciones hiciera ayer en Guadalajara el diputado Santiago Creel constituyó una "bocanada de aire" para una alianza opositora carente de perfiles y de quienes, como el panista, comprometa que, de no tener el capital político suficiente, "pondré todo mi esfuerzo y trabajo a disposición de la mujer o el hombre a quien sí le alcance". Bien...
- * Digna de elogio, sin duda, la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que lidera el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, de avalar que el INE, de Lorenzo Córdova, continúe pesquisas orientadas a evidenciar que la regenta eco, Claudia Sheinbaum, incurrió, como sigue haciéndolo, en actos anticipados de precampaña y campaña...

Veámonos el domingo con otro asunto De naturaleza política.